
История развития прыжков на батуте. 
 

История такого вида спорта, как прыжки на батуте начиналась совсем 

не из спортивных побуждений, первоначально батуты использовались в 

авиации. Первыми тогда еще начали использовать батуты французские 

летчики, так как при отсутствии всевозможных навигационных приборов, в 

то время особенно ценился хороший вестибулярный аппарат. 

Однако стоит заметить тот факт, что корни батутных прыжков лежат 

далеко не во французской авиации, а берут свои источники гораздо раньше. 

Подобные игры, которые тогда еще были только в допотопном варианте, 

наблюдались среди веселящих мероприятий у эскимосов и алеутов, в 

качестве батута у них служила шкура какого-либо животного в виде 

сделанного полотна, на котором они подбрасывали товарищей в воздух и 

кувыркались. 

Цирковые акробаты используют различные батуты в своих представлениях 

на протяжении целых 200 лет. Уже в конце девятнадцатого века во время 

своих представлений акробаты делали на батутах двойные или даже тройные 

сальто. 

После второй мировой войны этот спорт смог перешагнуть океан и 

серьезно заинтересовал американцев, которые начали официально вводить 

прыжки на батуте в программу обучения летчиков. Со второй половины 20 

века батут так же стали применять для подготовки советских и американских 

космонавтов. Прыжки на батуте хорошо тренировали ориентацию в 

пространстве, находясь в воздухе. 

Как вид спорта, прыжки на батуте пришли к нам в начале 60-х годов, 

благодаря такому человеку, как Владимир Пилипченко. Владимир 

Михайлович Пилипченко являлся в прошлом прыгуном в воду. Вид спорта, 

который он тогда еще нашел из зарубежных журналов, на самом деле 

перевернул всю его жизнь, так как он изо дня в день проводил различные 

испытания собственных возможностей в пространстве с различными 

полетами и возвращениями для того, чтобы оттолкнутся и попробовать 

подняться еще выше. После Владимир Михайлович Пилипченко стал 

заслуженным тренером Советского Союза по прыжкам на батуте и в течении 

целых пятнадцати лет возглавлял сборную СССР. 

Первый национальный чемпионат был проведен в Англии еще в 1958 

году, где в будущем 1964 году так же состоялся и первый чемпионат мира. В 

1996 году Хуан-Антонио Самаранч, который являлся на тот момент 

президентом Международного олимпийского комитета,  очень положительно 

отозвался о таком виде спорта как прыжки на батуте , сказав о том, что в это 

виде спорта «такое маленькое пространство и такой титанический труд». Его 

высказывание потрясло всех членов конгресса и уже в следующем 1997 году 

прыжки на батуте были официально добавлены в программу олимпийских 

игр. 

 


